

Discurso Celebración del Día Nacional de Perú

Quisiera empezar expresando mi gratitud al estimable personal diplomático y administrativo de la Embajada de la República de Perú en Costa Rica por organizar esta celebración, además expresar el cariño y solidaridad al excelentísimo Embajador Jaime Cacho-Souza Velázquez de parte de Costa Rica.

Me complace renovar en este acto nuestro homenaje al pueblo peruano y a su ilustrado gobierno, con motivo del Día Nacional de Perú.

Recibirnos hoy en este lugar: el Restaurante Chancay, muestra uno de los tantos tesoros de la cultura peruana: su gastronomía; este tesoro, me permito decir, es uno muy bien conocido y apreciado por muchos de los asistentes, dado la fama y el sabor del arte culinario peruano

El Perú, una nación con enormes bellezas culturales, tesoros arqueológicos de gran relevancia para la humanidad y grandes recursos naturales se engalana con esta celebración. Puedo mencionar la hermosa y cautivante Machu Picchu, como muestra del interés y la admiración que despierta en todas las personas del mundo, este lugar místico refleja la gran capacidad de los peruanos para construir, resolver y enfrentar diversas situaciones, así como el resto de su extraordinario territorio que posee gran variedad de recursos y productos que exportan al mundo, tales como el oro y el cobre, las uvas, el aguacate o palta tan apetecido en las mesas costarricenses.

Debo recalcar, que el mayor tesoro de cada país es sus habitantes, y en el caso del Perú, hombres y mujeres que lucharon arduamente por su independencia y libertad como: Francisco de Carbajal, Francisco Hernández de Girón, también como Tupac Amaru y Micaela Bastidas o como Santos Atahualpa y María Andrea Parado de Bellido entre muchos, es necesario observar que seguimos en la necesidad de personas valientes como las mencionadas, que contribuyan a enfrentar los retos globales que nos desafían como ciudadanos del mundo y de esta manera crear una sociedad más inclusiva, justa y sostenible.

La figura de José de San Martín, emblemática en toda América Latina, quien por azares del destino arriba a Lima el mismo día de la Batalla de Carabobo, con su ardoroso verbo, frente a casi 16 mil personas recita las famosas palabras de libertad e independencia peruana: “El Perú es libre e independiente por la voluntad de los pueblos y la justicia de su causa que Dios defiende”.

La búsqueda de libertad es una acción que dignifica al ser humano, Perú y Costa Rica han compartido esta búsqueda por muchos años, prueba de ello, es el apoyo recibido para la Campaña Nacional en 1856, con protagonistas como don Gregorio Escalante y Nava, Encargado de Negocios de Costa Rica en Perú 1852 con encomiables esfuerzos para gestionar el empréstito que tan expedita y dadivosamente se gestionó para nuestro país durante el gobierno de Ramón de Castilla, sumando a la valerosa participación del capitán Antonio Valle Riestra. Además, con la llegada del Honorable Pedro Gálvez a Costa Rica en 1857 se profundiza ese lazo de

amistad. La libertad es un bien tanpreciado que debe ser defendido cada día, por eso nos congratulamos con el arduo trabajo realizado en conjunto en el Grupo de Lima.

El mismo San Martín afirmaba: “hace más ruido un solo hombre que cien mil que estén callados”, por eso debemos ser firmes garantes de la cooperación en búsqueda de la paz y la inclusividad, para fortalecer la democracia y proteger el medio ambiente, tareas que nuestros países realizan con ideales similares desde años atrás. Ciertamente somos aliados en la defensa del multilateralismo, el derecho internacional, las posiciones comunes en organismos internacionales demuestran la fe inquebrantable que tenemos en mecanismos pacíficos de resolución de conflictos acompañándonos en la meta de crear modelos de desarrollo sostenible, más allá de una concepción enfocada en cifras de ciencias económicas, sino que vinculen tanto la preocupación por el uso racional de los recursos naturales tanto como el desarrollo humano, enfocados en la tarea gigantesca de crear un mundo mejor.

En cuanto a la cooperación académica es de gran relevancia para Costa Rica, tanto así que tenemos diplomáticos graduados de la Academia Diplomática del Perú: “Javier Sánchez de Cuéllar”, celebramos estos intercambios de experiencias y conocimientos, pero más que todo de amistad, ya que los lazos creados se sostienen en el tiempo. Asimismo, los diferentes acuerdos y convenios que se han firmado con el pueblo peruano fortalecen los vínculos entre ambos países, tal como el firmado en el año 2003 para luchar contra la

corrupción y la impunidad, o el acuerdo para la Cooperación en Materia de Medio Ambiente, Desarrollo Sostenible y Ecoturismo.

No puedo dejar de mencionar y felicitar el papel tan vistoso realizado por la Selección Peruana de fútbol en la pasada Copa América, mostrando la calidad tanto humana como deportiva de los representantes peruanos. El deporte debe ser visto y vivido como un instrumento para unir a las personas, no como elemento de división tal como lo demostraron durante en esta competencia.

Sirva esta oportunidad para reiterarle nuestro afecto y agradecimiento; aprovechando esta memorable fecha para elevar nuestros mejores votos por la salud del excelentísimo Presidente Martín Vizcarra Cornejo y por el bienestar, la paz y el progreso constante del pueblo peruano.